



Plan de Infancia y Adolescencia

PIAM - MANCOMUNIDAD LA VEGA - 2021/2025

Niñas, niños, chicas y chicos de la **Mancomunidad la Vega**, ¡tenemos algo importante que contaros! Somos los y las protagonistas del **Plan de Infancia y Adolescencia Mancomunado**, un plan pensado para que mantengamos nuestros derechos y mejoremos nuestra vida.

Por ello, todas las niñas, niños y adolescentes que vivamos en una de las 4 poblaciones que conforman la **Mancomunidad: Algorfa, Jacarilla, Redován y San Miguel de Salinas**, podremos disfrutar de un entorno más amistoso y sostenible y, sobre todo, ¡participar para conseguir que todo esto sea posible!

Este plan, se basa en unos principios que, por el bien de **TODAS Y TODOS**, se deben tener muy en cuenta.

En la Mancomunidad vivimos **3317** niñas y niños

QUE NO SE NOS DISCRIMINE

QUE SE NOS TRATE JUSTAMENTE Y POR IGUAL

QUE NOS DEJEN PARTICIPAR Y TENER VOZ

QUE TRABAJEMOS EN EQUIPO Y COLABOREMOS

QUE NUESTROS DERECHOS SE TENGAN MUY EN CUENTA

QUE DISFRUTEMOS DE UN ENTORNO SOSTENIBLE

Para empezar, debemos saber que los **Derechos de la Infancia son 54** pero en el Plan nos hemos centrado en **5 derechos**. ¡vayamos paso a paso! Descubramos en qué consiste cada uno de ellos y qué acciones se están haciendo pensando **en nosotras y nosotros**.

LOS 5 DERECHOS

DERECHO A QUE SE NOS ESCUCHE



¡Consigamos que nuestras voces se escuchen muy fuerte! constituiremos los **Consejos de Infancia y Adolescencia**.



Que las políticas estén pensadas para nuestro bienestar y para que podamos participar y tener voz.



Haremos las cosas bien para conseguir que la Mancomunidad sea reconocida como **Ciudad Amiga de la infancia por UNICEF**.

DERECHO A SER NIÑA Y NIÑO



Queremos aprender mientras disfrutamos y nos lo pasemos bien durante las vacaciones, tiempo libre y fines de semana.



Abrir canales de difusión, como por ejemplo grupos de WhatsApp, para que podamos enterarnos de todas las actividades.



Que todas las niñas y niños tengamos las mismas oportunidades, disfrutando de la cultura y el tiempo libre.



Tener espacios en buen estado y adaptados para pasárnoslo bien, compartiendo ideas, experiencias y buenos momentos.

DERECHO A QUE SE NOS VALORE Y SE NOS TRATE DE FORMA JUSTA Y CON RESPETO



Todas las personas deben respetar los Derechos de la Infancia y la Adolescencia y se deben formar para aprender sobre ello.



Celebrar los Días Internacionales de la Infancia (20 noviembre), de la Familia (15 de mayo) y de la Niña (11 de octubre).



Que se trate a todas las personas por igual y que no se discrimine a nadie. Para ello, es importante que nos eduquen en la igualdad, aprendiendo valores inclusivos, conociendo otras culturas, siendo solidarios/as y diciéndole NO a la violencia.



Al colegio e instituto, vamos a aprender y convivir con respeto, solucionando los conflictos y tratando por igual a todos los compañeras/os.

DERECHO A PODER TENER UNOS SERVICIOS DE CALIDAD



Queremos poder disfrutar de nuestra familia y de nosotros mismos/as en el día a día y en nuestro tiempo libre, hacer cosas en vacaciones o ir de campamento.



Que nos eduquen de forma positiva teniendo en cuenta nuestras necesidades y que en nuestra familia nos tratemos bien y con cariño.



Sentir tranquilidad y seguridad, teniendo hábitos saludables para que seamos felices y crezcamos como nos merecemos.



Queremos que nuestra salud se proteja, tanto a nivel físico como emocional, y se tomen medidas para que estemos sanos/as, sobre todo los niñas, niños o adolescentes más vulnerables o con diversidad funcional.

DERECHO A SENTIR SEGURIDAD



Es importante que se nos eduque acerca del peligro de consumir sustancias adictivas y de cómo pedir ayuda.



Tener la seguridad de ir andando al colegio o que disfrutemos de un paseo en bicicleta.



Nos gustaría que nos enseñen a cuidar del medio ambiente para conseguir un pueblo sostenible, repleto de parques, espacios de juego y zonas verdes adaptadas a nuestras necesidades.



Queremos aprender a hacer un buen uso de la tecnología, evitando las adicciones, para que nos ayude en nuestro día a día de forma segura y responsable.

¡Recordad! Las niñas, niños y adolescentes tenemos derecho a que se nos escuche y se tengan en cuenta nuestras propuestas. Con este **Plan de Infancia y Adolescencia de Mancomunidad de la Vega** vamos a construir un lugar mejor en el que ser felices.